

Iglesia Católica de Santa Catalina de Siena
ORDEN DE INICIACIÓN CRISTIANA
PARA NIÑOS (OCIC)

JORNADA DE FE



OFICINA DE FORMACIÓN EN LA FE

Rosalynn Fernandez, Líder Catequética
rfernandez@stcatherineofsienacc.org

OCIA

El Orden de la Iniciación Cristiana de Adultos

La comunidad parroquial de Santa Catalina de Siena les da la bienvenida. Estamos aquí para compartir con ustedes nuestra fe católica y la riqueza de nuestra forma de vida sacramental.

La siguiente información está formulada para ayudar a comprender el proceso de la orden de Iniciación Cristiana en la Iglesia Católica.

La Iniciación Cristiana es un viaje, pero no es un viaje a un destino sino a una persona, la persona de Jesucristo. "Hacerse católico" es una respuesta a la invitación de Dios respondiendo al llamado de seguir a Jesús como su discípulo. Este es un proceso de conversión, comunión y discipulado.

El objetivo de nuestro proceso OCIA es simplemente brindar oportunidades para experimentar y encontrar el amor de Dios a través de la oración, la enseñanza y la comunidad.

PARA QUIÉN ES OCIA:

- No católicos que quieren saber más sobre la fe católica
- Aquellos que quieran unirse a la Iglesia Católica a través del Bautismo o la Profesión de Fe
- Aquellos que fueron bautizados católicos cuando eran bebés pero nunca recibieron educación religiosa, Confirmación o Primera Eucaristía.

OCIA (Orden de Iniciación Cristiana de Adultos), anteriormente llamada "Rito de Iniciación Cristiana de Adultos (RICA)", es el proceso a través del cual uno se convierte en miembro de pleno derecho de la Iglesia Católica Romana. La pertenencia plena a la Iglesia Católica implica todo un proceso de formación, que incluye la recepción de los Sacramentos de Iniciación: Bautismo, Confirmación y la Santísima Eucaristía. Al llegar a conocer a Jesús y su invitación a convertirse en discípulo, el proceso de OCIA implica el camino de la fe y la conversión. Se introduce a una persona en las creencias, la vida, la liturgia y el trabajo apostólico de la Iglesia Católica.

El OCIA es un proceso y no un programa, por lo que el tiempo es flexible de acuerdo a las necesidades del individuo, preparándose para ser recibido en la vida de la Iglesia.

OCIA también está diseñado para preparar candidatos ya bautizados para entrar en **plena comunión** con la Iglesia. Nuestro programa OCIA no solo ayuda a facilitar la conversión y el crecimiento en la intimidad

con Cristo, sino que proporciona un medio completo para educar a las personas en las creencias y enseñanzas de la Iglesia.

Los no bautizados en OCIA son conocidos como catecúmenos. Se someten a un proceso de conversión a medida que estudian el Evangelio, profesan la fe en Jesús y la Iglesia Católica y reciben los sacramentos del Bautismo, la Confirmación y/o la Sagrada Eucaristía.

VERIFICACIÓN DE BAUTISMO: La Iglesia Católica reconoce los bautismos realizados por otras religiones cristianas que realizan una ceremonia bautismal trinitaria. Cada Candidato debe proporcionar evidencia de su bautismo. Puede tomar la forma de un certificado de bautismo emitido por la iglesia donde fue bautizado, una carta de un funcionario de la iglesia que acredite el bautismo y, en ciertas circunstancias, declaraciones escritas de testigos que acrediten el bautismo. ¡Póngase en contacto con su Iglesia del Bautismo lo antes posible!

Este proceso de OCIA consta de **cuatro etapas**, cada una de las cuales finaliza con un ritual que marca el final de un paso y el comienzo de otro. Nunca hay ninguna presión para proceder, pero cada paso en el camino se deriva de un compromiso más profundo y una decisión informada.

CONSULTA

Esta etapa de la OCIA es un tiempo de reflexión y descubrimiento sin prisas, en el que una persona comienza a buscar el llamado de Dios para entrar más plenamente en la vida de la Iglesia. Los miembros de nuestra propia familia parroquial que forman el equipo de OCIA ayudan al solicitante en este proceso.

EL PERÍODO DEL CATECUMENADO

Esta etapa comienza con el **Rito de Aceptación**. Los que entran en esta etapa son reclamados para Cristo y marcados con la señal de la cruz. Entonces se les llama **catecúmenos** si no están bautizados o **candidatos** si ya han sido bautizados en otra tradición.

Este período de la OCIA es un tiempo para que los catecúmenos y candidatos profundicen en la fe y el compromiso con Cristo. Aunque todavía no pueden compartir en la mesa de la Eucaristía, pueden participar en la Liturgia de la Palabra cada domingo. Esta etapa de la OCIA suele durar varios meses hasta la Vigilia Pascual. Incluye sesiones formales sobre la enseñanza y la práctica católica y es una oportunidad para que el individuo crezca en la oración y madure en la fe.

PURIFICACIÓN E ILUMINACIÓN

Esta etapa comienza el primer domingo de Cuaresma con el **Rito de Elección** y el **Llamado a la Conversión Continua**. En las parroquias locales, los

catecúmenos inscriben su nombre en un libro que se presenta al obispo en una ceremonia en la catedral ese mismo día.

En el Rito de Elección, el Obispo elige (escoge) a los catecúmenos en el nombre de Cristo para recibir los sacramentos del Bautismo, Confirmación y Eucaristía en Pascua. El Obispo también llama (exhorta) a los candidatos a continuar creciendo en su fe mientras se preparan para la Confirmación y la Eucaristía.

Este período de OCIA culmina en la Vigilia Pascual con el bautismo para los que no están bautizados, una profesión de fe para los que están bautizados, la confirmación y la recepción de la Eucaristía. Esto completa la tercera etapa del viaje.

MISTAGOGIA

Esta etapa final de la OCIA es un período de regocijo en la conciencia de la presencia de Dios al orar y comer en el banquete de la Eucaristía. Esta etapa concluye con la Fiesta de Pentecostés donde, a través de los Dones del Espíritu Santo, somos enviados al mundo para hacer la obra del Señor. También existe la oportunidad de compartir la oración y la comunidad con otros en la parroquia al participar en ministerios de servicio tanto dentro como fuera de Santa Catalina de Siena.

PATROCINADORES Y PADRINOS: Se requiere que cada Candidato y Catecúmeno tenga un padrino. El patrocinador debe ser un católico practicante de buena reputación que asista a misa con regularidad y que proporcione un buen ejemplo y apoyo en una vida de discipulado. Un padrino puede ser un cónyuge, pariente, amigo, etc. Para los catecúmenos, el padrino también puede ser su padrino. Aunque un cónyuge puede desempeñar el papel de padrino, no debe desempeñar el papel de padrino y, en este caso, puede tener dos personas separadas para un padrino y un patrocinador.

Te he llamado por tu nombre: eres mío.

Isaías 43:1

Período de Purificación e Iluminación

Camino de Fe para Niños, la Iluminación guía a los niños a través de un período de autorreflexión y preparación para los sacramentos. Los niños aprenden sobre la misericordia y el perdón de Dios, a través de una introducción a los escrutinios, y se les anima a participar en las prácticas cuaresmales de oración, ayuno y limosna. Los niños también participarán en un retiro grupal de Cuaresma, una oportunidad para que pasen un tiempo tranquilo con a sí mismos y a Dios antes de ser plenamente iniciados en la Iglesia.

Rito de Envío para el Catecumenado
Purificación e Iluminación Sesión 1 - Viviendo la Cuaresma
Rito de Elección para el Catecumenado: Inscripción del nombre para el Catecumenado
Purificación e Iluminación Sesión 2 - El Credo
Rito: Primer Escrutinio - Mujer samaritana en el pozo
Purificación e Iluminación Sesión 3 - El Vía Crucis
Rito: Segundo Escrutinio - El hombre nace ciego
Purificación e Iluminación Sesión 4 - El Padre Nuestro
Rito: Tercer Escrutinio - Resurrección de Lázaro
Purificación e Iluminación Sesión 5 - El Significado de la Semana Santa
Sacramento de la Reconciliación
Purificación e Iluminación Sesión 6
Servicio del Jueves Santo
Servicio de Viernes Santo

Período de mistagogia

Camino de fe para los niños, la mistagogía lleva a los niños, ahora miembros de pleno derecho de la Iglesia, a la plena participación en su Iglesia y en sus comunidades parroquiales. En la confirmación, a los niños se les da el don del Espíritu Santo y la misión de evangelizar. Estas lecciones de mistagogía se centran en cómo convertirse en testigos de Cristo, cómo continuar su formación en la fe ahora que están completamente iniciados en la Iglesia y cómo compartir la alegría y el entusiasmo que tienen por la fe con los demás.

Mistogología Sesión 1 - Conversión: Un proceso que dura toda la vida
Mistogología Sesión 2 - El papel de los laicos y la vida familiar
Mistogología Sesión 3 - Tus Dones Espirituales
Mistogología Sesión 4 - Discernimiento: Tomar Decisiones Difíciles
Mistogología Sesión 5 - Nuestro llamado a la santidad y a vivir las virtudes
Mistagogia Sesión 6 - Evangelización: Compartir la Buena Nueva